

Pressemitteilung 01/2023

## **Auf dem Weg zu einem Nachhaltigkeitszentrum Saar: Neue Beteiligung der Montan-Beteiligungsgesellschaft an der tec4U-Solutions GmbH**

**Im ersten Halbjahr 2023 hat die Montan-Beteiligungsgesellschaft-Saar ihre Beteiligung an der tec4U-Solutions GmbH abgeschlossen. Das Saarbrücker IT- und Beratungsunternehmen tec4U-Solutions unterstützt Kunden weltweit bei der Umsetzung von ökologischen und sozialen Nachhaltigkeitsvorgaben und sorgt so für schadstofffreie und verantwortungsvolle Produkte. Die Geschäftsführung möchte dies zum Anlass nehmen, um alle interessierten Parteien zum Austausch einzuladen, die Idee eines Nachhaltigkeitszentrums Saar als Leuchtturmprojekt in Deutschland und Europa gemeinsam zu entwickeln.**

*(Saarbrücken, 22. August 2023)* Vor rund zehn Jahren startete die tec4U-Solutions GmbH als Ausgründung aus der tec4U-Ingenieurgesellschaft mbH mit dem Ziel, die Materialdatenkommunikation neu zu definieren. Um dieses Ziel erreichen zu können, war es erforderlich, Drittmittel zu akquirieren, weshalb als neuer Gesellschafter die Saarländische Wagnisfinanzierungsgesellschaft (SWG) wie auch die KfW aufgenommen wurden. Nach fünf Jahren Aufbauarbeit hatte sich das Start-up als eines der führenden Unternehmen im Bereich der operativen Umsetzung von materialspezifischen und umweltrelevanten Regelwerken, der sogenannten Material Compliance, etabliert. Zu diesem Zeitpunkt entstanden u. a. in Zusammenarbeit mit der TÜV Saarland Bildung + Consulting GmbH die ersten und bisher einzigen TÜV- Zertifikatslehrgänge zur Mitarbeiterqualifizierung in diesem speziellen Themenkomplex. Bis heute konnten so im deutschsprachigen Raum mehr als 600 Beauftragte und Fachkräfte ausgebildet und ein neues Berufsbild geprägt werden.

### **Führend im Bereich der ökologischen & sozialen Nachhaltigkeit**

Des Weiteren wurden in diesem Zeitraum die Prozessberatung zur Integration der Vorgaben in die Unternehmensprozesse wie auch Prozessdokumente, die diese Prozesse unterstützen,

entwickelt. In den folgenden Jahren zeigte sich, dass die Kombination aus konsequenter Umsetzung gemäß Stand der Technik mit wirtschaftlich tragfähigen Prozessen und einem nutzerfreundlichen Kommunikationssystem der Garant für den unternehmerischen Erfolg ist. Die von tec4U-Solutions entwickelte Softwarelösung DataCross liefert hierzu eine Plattform, um Materialdaten und Stoffdeklarationen mit Lieferanten und Kunden oder Behörden rechtssicher zu kommunizieren, zu analysieren und zu dokumentieren. Kunden können die Software im Rahmen ihrer Nachhaltigkeitsbemühungen selbst nutzen oder tec4U mit der Übernahme der Kommunikationsdienstleistungen beauftragen. In den letzten drei Jahren setzte die tec4U-Solutions auf dieser positiven Entwicklung auf und entwickelte innerhalb der DataCross-Applikation neue Produkte, die sich im Kontext der Ökodesignverordnung bewegen. Darunter zum Beispiel ein Softwaremodul zur Umsetzung des Lieferkettensorgfaltspflichtengesetzes oder ein Modul zur Berechnung des CO<sub>2</sub>-Fußabdrucks, das sich derzeit in der programmtechnischen Umsetzung befindet.

### **Der neue Gesellschafter bereichert die Entwicklung neuer Geschäftsfelder**

Der fortschreitende wirtschaftliche Erfolg sowie die äußerst positiven Entwicklungspotenziale des Unternehmens haben es möglich gemacht, den Gesellschaftern KfW, SWG und einem weiteren Gesellschafter eine Exitstrategie anzubieten. Für die dadurch frei gewordenen Gesellschafteranteile standen mehrere Optionen zur Wahl, wobei für die Geschäftsführung neben der strategischen Eignung des neuen Gesellschafter zur Fortschreibung des Geschäftserfolgs insbesondere auch die Garantie der Arbeitsplätze im Saarland im Vordergrund stand. Im Auswahlprozess kristallisierte sich schließlich die Montan-Beteiligungsgesellschaft-Saar als der geeignetste Kandidat heraus, welche als vorrangiges Ziel die Stärkung der regionalen Wirtschaft definiert und über ein breit gefächertes, sehr gut nutzbares Kontaktnetzwerk verfügt. Die Gesellschafterrunde der tec4U-Solutions GmbH setzt sich nun seit April 2023 aus dem Hauptgesellschafter Montan-Beteiligungsgesellschaft-Saar GmbH und den beiden Altgesellschaftern Christian Berres (mitarbeitender Gesellschafter) sowie Stefan Nieser (geschäftsführender Gesellschafter) zusammen. Die tec4U-Solutions GmbH ist mit dieser neuen Gesellschafterstruktur, mit ihrem bereits existierenden weitreichenden Produkt und Dienstleistungsangebot im Nachhaltigkeitskontext sowie mit den

weiteren Entwicklungen in der Umsetzung der Ökodesignverordnung bestens gerüstet, um ihre Marktpräsenz und Erfolgsgeschichte weiter auszubauen.

### **Die Zukunftsidee: Ein Nachhaltigkeitszentrum im Saarland**

Mit der tec4U-Solutions GmbH verfügt das Saarland über ein Unternehmen, welches sich international einen Namen im Bereich der Nachhaltigkeit, im Speziellen im Bereich der Material Compliance gemacht hat. Darüber hinaus bilden Initiativen der saarländischen Stahlwirtschaft wie aber auch der Hochschule für Technik und Wirtschaft des Saarlandes, der Universität des Saarlandes und anderer Institutionen eine breite Wissensbasis zur wirtschaftsorientierten Entwicklung von Produkten und Dienstleistungen im Spannungsfeld der Nachhaltigkeit. Dies in Kombination mit den im Saarland möglichen öffentlichen Unterstützungsmöglichkeiten und den kurzen Wegen zwischen Forschung, Politik und Wirtschaft bietet dem Bundesland die Chance, sich eine Spitzenposition in Deutschland, aber auch in Europa, zu erarbeiten. „Dies ist eine großartige Chance, welche heute wahrgenommen, den saarländischen Unternehmen wirtschaftliche und vertriebliche Vorteile generieren kann und wesentlich dazu beiträgt, die Inverkehrbringungsfähigkeit der Produkte zu gewährleisten und Haftungsrisiken zu reduzieren“, so der Geschäftsführer, Stefan Nieser.

Die Geschäftsführung der tec4U-Solutions möchte daher alle interessierten Parteien aus Wirtschaft, Politik, der Hochschullehre und Forschung sowie aus Verbänden und NGOs zum Austausch einladen, um die Idee eines Nachhaltigkeitszentrums Saar als Leuchtturmprojekt, welches weit über die Landesgrenzen hinaus seine Wirkung entfalten wird, zu initiieren und gemeinsam umzusetzen.

### **Interessierte melden sich bitte bei:**

Stefan Nieser, CEO

tec4U-Solutions GmbH

Telefon: +49 681/92564-120

E-Mail: [s.nieser@tec4U-solutions.com](mailto:s.nieser@tec4U-solutions.com)